



Sprachenlernen als Brücke zum Europatag im Eurodistrikt

Früh übt sich: Jeanne Barseghian und Thorsten Erny besuchen „Spiel & Parle“-Workshops in Nordhouse und Willstätt

Kehl, 09. Mai 2025 – Spielerisch die Nachbarsprache lernen: Jeden Mittwoch tauchen französische Grundschulkinder in Nordhouse in die deutsche Sprache und deutsche Grundschulkinder in Willstätt in die französische Sprache ein – mit bewusst spielerischem Ansatz, Liedern, Rätseln und kleinen Geschichten. Die wöchentlichen Sprachkurse sind Teil des grenzüberschreitenden Bildungsprojekts „Spiel & Parle“, das der Eurodistrikt Strasbourg-Ortenau im Jahr 2021 ins Leben gerufen hat. Die Gemeinde Nordhouse ist seit dem Schuljahr 2023/24 mit fünf Gruppen und insgesamt 42 Kindern Teil des Programms, die Gemeinde Willstätt seit 2022/23 mit zwei Gruppen und 16 Kindern. Auf der deutschen Seite läuft die administrative Organisation über die vhs Ortenau, die sich mit viel Herzblut in dem Projekt engagiert.

Anlässlich der Europawoche machten sich Eurodistrikt-Präsidentin Barseghian und Vizepräsident Erny vor Ort selbst ein Bild der Sprachateliers im jeweiligen Nachbarland, was auch einen symbolischen Brückenschlag über den Rhein zeigen sollte. Landrat Thorsten Erny besuchte die deutsche Gruppe im französischen Nordhouse. Die Straßburger Oberbürgermeisterin Jeanne Barseghian wiederum fuhr zu der französischen Gruppe in die Moscheresch-Grundschule nach Willstätt. Berührungspunkte gab es keine. Die Kinder erzählten stolz von ihren ersten gelernten Wörtern und integrierten die politischen Vertretenden ganz natürlich in die Sprachspiele. So unterstützte Vizepräsident Erny die Kinder beim deutsch-französischen Fröchteraten und Präsidentin Barseghian machte mit beim Körpernanz.

Beide Eurodistrikt-Vertreter zeigten sich überzeugt davon, dass sich die frühe Sprachförderung im Rahmen des Projekts „Spiel & Parle“ auszahlt. Indem bereits die Kleinsten mit Freude, Neugier und Offenheit die Sprache und Kultur des Nachbarlandes kennen lernen, baut man eine grenzüberschreitende Brücke, ganz konkret für die Kinder, so Barseghian und Erny. Für den Eurodistrikt sei dies auch eine Investition in ein starkes Fundament für ein gemeinsames Europa. Und mit Blick auf den heutigen Europatag und 75 Jahre Schuman-Erklärung auch klares Bekenntnis dafür, dass Europa kein Selbstläufer sei, sondern jeden Tag aufs Neue wie im Eurodistrikt konkret gelebt und gefördert werden müsse.

Und das Projekt kommt gut an. Aktuell nehmen 272 Grundschulkinder aus zwölf Kommunen an den Kursen teil. Finanziert wird das Projekt vom Eurodistrikt mit jährlich rund 60.000 €.

Neben dem Sprachunterricht setzt der Eurodistrikt auch auf direkte Begegnungen: So fand Anfang April eine grenzüberschreitende Schokoladen-Rallye im Museum in Geispolsheim statt – mit 56 deutschen und französischen Kindern aus den Kursen in Straßburg, La Wantzenau,

Oberhausbergen, Appenweier, Erstein und Wolfach. Auch individuell organisierte Austauschtreffen der deutschen und französischen Gruppen werden durch den Eurodistrikt-Schulfonds finanziert.

Initiiert wurde das deutsch-französische Projekt vor dem Hintergrund, dass durch unterschiedliche Bildungspolitiken beiderseits des Rheins derzeit kein flächendeckendes grenzüberschreitendes Fremdsprachenlernen entlang der Rheinschiene gewährleistet ist.

Pressekontakt:

Katrin Neuss

Kommunikation & Presse

+49 (0)7851 899 75 15

katrin.neuss@eurodistrict.eu



L'apprentissage des langues comme pont pour la Journée de l'Europe dans l'Eurodistrict

On s'exerce tôt : le Landrat Erny et la maire Barseghian visitent les ateliers « Spiel & Parle » à Nordhouse et Willstätt

Kehl, le 9 mai 2025 – Apprendre la langue du voisin en s'amusant : tous les mercredis, les enfants français de l'école primaire de Nordhouse s'immergent dans la langue allemande, et les enfants allemands de l'école primaire de Willstätt dans la langue française – avec une approche volontairement ludique, faite de chansons, de devinettes et de petites histoires. Ces cours de langue hebdomadaires font partie du projet éducatif transfrontalier « Spiel & Parle », lancé par l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau en 2021. La commune de Nordhouse participe au programme depuis l'année scolaire 2023/2024 avec cinq groupes et 42 enfants au total, celle de Willstätt depuis 2022/2023 avec deux groupes et 16 enfants. Côté allemand, l'organisation administrative est assurée par la vhs Ortenau, qui s'engage avec beaucoup de cœur dans le projet.

À l'occasion de la Semaine de l'Europe, la présidente de l'Eurodistrict, Mme Barseghian, et le vice-président, M. Erny, se sont rendus sur place pour découvrir les ateliers linguistiques dans les communes voisines respectives, et jeter ainsi un pont symbolique entre les deux rives du Rhin. Le Landrat Thorsten Erny a rendu visite au groupe allemand à Nordhouse, tandis que la maire de Strasbourg, Jeanne Barseghian, s'est rendue auprès du groupe français à l'école primaire Moscherosch de Willstätt, en Allemagne. Il n'y a eu aucune peur du contact : les enfants ont raconté avec fierté les premiers mots qu'ils avaient appris et ont naturellement intégré les représentants politiques à leurs jeux linguistiques. Ainsi, le vice-président Erny a soutenu les enfants dans un jeu franco-allemand sur les fruits, tandis que la présidente Barseghian a participé aux chansons destinées à apprendre le vocabulaire du corps.

Les deux représentants de l'Eurodistrict se sont dits convaincus que l'encouragement linguistique précoce dans le cadre du projet « Spiel & Parle » portait ses fruits. Faire découvrir aux plus jeunes la langue et la culture du pays voisin avec joie, curiosité et ouverture d'esprit revient, selon Barseghian et Erny, à construire une sorte de pont transfrontalier pour les enfants. Pour l'Eurodistrict, il s'agit également d'un investissement dans une base solide pour une Europe commune. Et, à l'occasion de la Journée de l'Europe et du 75^e anniversaire de la Déclaration Schuman, c'est aussi une reconnaissance claire que l'Europe n'est pas un acquis, mais qu'elle doit être vécue et promue concrètement chaque jour, comme c'est le cas dans l'Eurodistrict.

Et le projet est bien accueilli : actuellement, près de 272 enfants des écoles primaires de douze communes participent aux cours. Le projet est financé par l'Eurodistrict à hauteur d'environ 60 000 € par an.

Outre l'enseignement des langues, l'Eurodistrict mise également sur les rencontres directes. Ainsi, début avril, un rallye transfrontalier sur le thème du chocolat a eu lieu au musée de Geispolsheim – avec 56 enfants français et allemands issus des cours de Strasbourg, La Wantzenau, Oberhausbergen, Appenweier, Erstein et Wolfach. Des rencontres d'échange organisées individuellement par les groupes français et allemands sont également financées par le fonds scolaire de l'Eurodistrict.

Le projet franco-allemand a été initié dans un contexte où les politiques éducatives, différentes de part et d'autre du Rhin, ne permettent pas actuellement de garantir un apprentissage transfrontalier des langues étrangères sur l'ensemble du territoire rhénan.

Contact presse

Katrin Neuss

Communication & Presse

+49 (0)7851 899 75 15

katrin.neuss@eurodistrict.eu